

EDITORIAL

Nuevamente volvemos a encontraros aun dentro del proceso de la pandemia. Sufrimos muchos costos que la misma va dejando, como la muerte de seres queridos, enfermedad, separación física y aislamiento, daño psicológico y emocional, junto con sus repercusiones en la formación y la economía. Todos estos eventos nos interpelan para que las experiencias vividas sean transformadas en lecciones a poner en práctica, no simplemente para prevenir futuras crisis, sino para el avance del cuidado enfermero con el objeto de mejorar la salud y el bienestar de las poblaciones.

El colectivo disciplinar de la enfermería a través de su Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) en este año 2021, alza su voz promoviendo el avance de la profesión con una visión clara de su horizonte, centrado es dos aspectos fundamentales, la transformación de la atención en la salud y el apoyo a las enfermeras para lograrlo.

Expresa con fuerza que la transformación sanitaria debe guiarse por el cuidando de las personas vulnerables, la comunicación fiable, centrado en la salud pública, con acceso e innovación, implementando cuidados de calidad y asequibles, promoviendo hogares y comunidades sanas.

Para acompañar esta perspectiva es necesario considerar en los recursos humanos de la enfermería algunos requerimientos, como son, lugares seguros para trabajar, reconocimiento del papel fundamental de la enfermería en el sistema de salud, inversiones sostenidas, promoción de la evolución de la profesión, reaseguro en la formación y desarrollo profesional de manera continua.

Nuestros desafíos profesionales son ambiciosos, pero creo en la sinergia de la fuerza colectiva cuando los grupos humanos logran consensuar sus sueños, cuando eso sucede, el cambio y los logros se expresan.

Sabiendo que el camino aun es largo y dificultoso, en ocasiones es bueno tener una mochila liviana con algunas herramientas simples, adaptación a la incertidumbre, capacidad de consensuar, aprender de lo vivido y sobre todo el don de paciencia para llegar al destino. Espero que muchos quieran continuar y sumarse a este viaje.

La Escuela de Enfermería continúa con su objetivo de visibilizar las contribuciones del conocimiento enfermero presentando un nuevo número de la Revista Crear en Salud en su modalidad online.

Para finalizar expreso el compromiso sincero de continuar con nuestros sueños profesionales y por supuesto de aprender a disfrutar de la incertidumbre en los caminos que aun recorreremos.

Patricia Gómez